

## **Cérémonie de restitution des projets académiques aux Archives départementales à Marseille.**

**Mardi 6 juin 2023, les collégiens et lycéens de l'académie d'Aix-Marseille ayant participé à l'appel à projets « Rencontre avec les témoins de la guerre d'Algérie » avaient rendez-vous aux archives départementales des Bouches-du-Rhône pour restituer leurs travaux.**

Pour la cinquième année consécutive, l'ONaCVG et le rectorat d'Aix-Marseille ont lancé, sur l'année scolaire 2022-2023, un appel à projets intitulé « *Rencontre avec les témoins de la guerre d'Algérie* » auprès des collèges et lycées du territoire académique. Dix établissements scolaires des Alpes-de-Haute-Provence, des Bouches-du-Rhône **dont le collège Jean Jaurès de Peyrolles ( 3ème Sport et Santé)** et du Vaucluse, **ont ainsi été sélectionnés, sur candidature**, pour accueillir des séances de « témoignages croisés » d'anciens acteurs et témoins de la guerre d'Algérie.

Tout au long de l'année scolaire, les classes participantes ont mis en œuvre, avec leurs enseignants, divers projets pédagogiques liés à l'histoire et à la mémoire de la guerre d'Algérie. Entre mars et mai 2023, ils ont rencontré différents acteurs de ce conflit (pieds-noirs, harkis et descendants, appelés et engagés, militants pour l'indépendance) lors de séances de témoignages organisées en classes ou sur des

lieux de mémoire .





Présentation du projet : Les mémoires de la guerre d'Algérie à partir de l'histoire locale : le village de Jouques par les élèves de 3ème Sport et Santé .

En effet, devant les organisateurs, partenaires et témoins ayant participé à cette action éducative et mémorielle, collégiens et lycéens ont ainsi présenté des productions variées, restituant les projets mis en œuvre avec leurs professeurs. Bandes dessinées, scénettes théâtrales, raps, jeux de société, enquêtes orales, visites mémorielles, vidéos, créations sonores, podcasts, slams : autant de vecteurs empruntés par les jeunes élèves pour restituer ce qu'ils avaient découverts, appris et compris dans le cadre de cet appel à projets.

À l'issue de la présentation des différents travaux, **Monsieur Bernard Beignier, recteur de l'académie d'Aix-Marseille**, est venu féliciter élèves et enseignants pour leur investissement dans cet important travail de mémoire. La parole a enfin été donnée aux témoins qui ont, à leur tour, chaleureusement remercié les collégiens et lycéens pour la diversité et la qualité des productions présentées, qui témoignaient d'une fine approche de la complexité de la guerre d'Algérie et de la pluralité de ses mémoires.

L'après-midi s'est clôturée par une remise de lots aux établissements scolaires et un moment de convivialité autour d'un goûter offert par les archives départementales.